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ACTA SESIÓN EXTRA-ORDINARIA N° 0061-2023

Acta número sesenta guión dos mil veintitrés correspondiente a la Sesión Extra-

Ordinaria celebrada por el Concejo Municipal, en modalidad presencial en el

Salón de Sesiones de la Municipalidad de San Isidro, luego de comprobado el

quórum por parte de la presidencia da inicio la sesión a las diecinueve horas del

veintiuno de setiembre del año dos mil veintitrés. Contando con la siguiente

asistencia: Regidores Propietarios: Raquel González Arias (presidenta), Minor

Arce Solís, Dennis Eladio Azofeifa  Bolaños y  Ana Melissa Vindas Orozco.

Regidores Suplentes: Leidy Arguedas Fonseca, Minor Orozco Valerio, María

Felicia Valerio Madrigal, Marcela Cristina Guzmán Calderón y Marco Vinicio

Ramírez  Villalobos.  Síndicos  Propietarios:  Luis  Alberto  Acuña  Cerdas,

Francisco  Madrigal  Madrigal  y  Walter  Lara  Carrillo.  Síndicos  Suplentes:

Maricel Calvo Salas, María Isabel Rodríguez González y Hellen de los Ángeles

León Cortés, ausentes Síndico Propietario José David Mena Zúñiga y Regidor

Propietario Gilbert Acuña Cerdas, para que se consigne en la lista de asistencia

de esta sesión.------------------------------------------------------------------------------

Personal  Administrativo:  Lidieth  Hernández  González,  Alcaldesa  Municipal.

Secretario a.i. del Concejo Municipal: Floribeth Calderón Barquero.-------------

ARTÍCULO I LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA --------

Atención a los niños y niñas de los Centros Educativos Públicos y Privados

del  Cantón  de  San  Isidro,  en  el  Marco  de  la  Celebración  del  Día  del

Niño.---------

ARTICULO I.    LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA---

ARTICULOII.  AUDIENCIAS---------------------------------------------------------

ARTICULO III.  CLAUSURA--------------------------------------------------------

Se conoce el Orden del día de la Sesión Extra-Ordinaria N°61-2023 del 21 de

setiembre de 2023. -----------------------------------------------------------------------

ACUERDO N. 1660-2023: La señora presidenta Raquel González Arias somete

a votación aprobar el orden del día de la Sesión Extra- Ordinaria N° 0061-2023

del 21 de setiembre de 2023. Siendo avalado por cinco Regidores Propietarios:
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Raquel  González  Arias,  Gilbert  Acuña  Cerdas,  Dennis  Eladio  Azofeifa

Bolaños,  Ana Melissa  Vindas  Orozco  y  Minor  Orozco  Valerio.  Se  declara

ACUERDO  POR  UNANIMIDAD  Y  DEFINITIVAMENTE

APROBADO------------------

La Presidenta del Concejo Municipal, señora Raquel González Arias, da la más

cordial bienvenida a los presentes y a las personas que nos siguen desde las

redes

sociales--------------------------------------------------------------------------------------

Ya se nombró el Concejo Municipal integrado por los niños y niñas, de forma

secreta, mediante el ejercicio del voto y en libertad.----------------------------------

Históricamente, el Concejo Municipal de San Isidro de Heredia, en el Acta 21

de la Sesión Ordinaria número trescientos sesenta y seis del año dos mil cuatro,

celebrada  en  el  Palacio  Municipal  el  06  de  agosto  del  2004,  mediante  el

Acuerdo Nº 0702-2004,  acordó  celebrar el día del niño y niña cada año. Hoy

estamos cumpliendo 19 años de celebrarse, de los cuales, por la pandemia , esta

actividad  se  realizó  de  forma  virtual  y  continuamos  con  la

tradición.--------------------------

Un agradecimiento a:----------------------------------------------------------------------

Los  Funcionarios  del  Instituto  de  Formación  en  Democracia  del  Tribunal

Supremo de Elecciones por el Taller brindado a los niños y niñas presentes para

la  educación  en  democracia,  resaltando  los  valores  cívicos,  la  convivencia

armoniosa,   tolerancia,  respeto  y  diálogo.  Además,  a  los  estudiantes

participantes, directores, maestras, padres de familia y a todos los familiares

que  nos  han  acompañado  para  culminar  con  éxito  esta  bella

celebración.--------------

Niños  y  niñas  por  la  atención  en  los  talleres  que  estuvieron  bajo  mi

responsabilidad, compartimos muchas experiencias y resalto la responsabilidad

y el esfuerzo que cada uno realizó . ----------------------------------------------------
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Señora Floribeth Calderón  Barquero,  Secretaria Auxiliar  de Comisiones,  por

cuidar todos los detalles en las convocatorias, alistar los folders tan lindos que

tienen en sus curules y otras actividades en las que nos apoyó.---------------------

   El apoyo incondicional de la Administración Municipal, quien, a través de la

Proveeduría y otros funcionarios , nos brindó los insumos para esta Sesión y la

belleza en la decoración y canastas dulces y frutas que se van a entregar a los

niños y niñas , representantes de los Centros Educativos Públicos y Privados

delo

Cantón---------------------------------------------------------------------------------------

Comisión Municipal de Asuntos Culturales por la organización, a sus asesores y

al señor don Minor Arce Solís, Presidente de dicha comisión por la excelente

gestión en tiempo y forma. --------------------------------------------------------------

  Artículo I. Atención a los niños   representantes de las Instituciones del Cantón

de San Isidro de Heredia------------------------------------------------------------------

 Agenda-------------------------------------------------------------------------------------

Bienvenida.  Presidenta  Concejo  Municipal  y  estudiante  que  representa  a  la

presidencia  (Luciana  Camacho).-----------------------------------------------------

Oración: A cargo del estudiante Felipe Ramírez Picado-----------------------------

 Presentación  personal  de  los  estudiantes  e  institución  de  procedencia  y  a

quiénes

representa.----------------------------------------------------------------------------------

Aquí  cada  uno  lee  sus  mociones.  Presentación  de  solicitudes,  proyectos  y

mociones  de  los  estudiantes:  la  presidenta  Luciana  les  indica  el  orden  de

participación:-------------------------------------------------------------------------------

CECUDI------------------------------------------------------------------------------------

CEN-CINAI San Isidro-------------------------------------------------------------------

Mundo Unido-------------------------------------------------------------------------------

Jardín de Niños José Martí---------------------------------------------------------------

Niños Triunfadores------------------------------------------------------------------------

Escuela José Martí-------------------------------------------------------------------------
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Escuela Colonia Isidreña------------------------------------------------------------------

Escuela Jesús Argüello-------------------------------------------------------------------

Santa Cruz----------------------------------------------------------------------------------

Golden Valley-----------------------------------------------------------------------------

Escuela San Francisco--------------------------------------------------------------------

Santa Cecilia-------------------------------------------------------------------------------

Santa Elena---------------------------------------------------------------------------------

Escuela Concepción----------------------------------------------------------------------

Liceo San Isidro--------------------------------------------------------------------------

CTP San Josecito--------------------------------------------------------------------------

Escuela Municipal de Música de San Isidro-------------------------------------------

Sistema Educativo El Labrador---------------------------------------------------------

5-Traslado  de  solicitudes  de  parte  de  la  Presidencia  al  Concejo  Municipal

Luciana Camacho-------------------------------------------------------------------------

Solicitud de receso por la Presidenta del Concejo Municipal de los niños y niñas

Considerando:----------------------------------------------------------------------------

I.Que se conocen las solicitudes de los niños de la Instituciones Educativas del

Cantón de San Isidro de Heredia.-----------------------------------------------------

Que  los  derechos  de  los  niños  deben  de  ser  reconocidos  sin  distinción  o

discriminación, además deben de ser escuchados.------------------------------------

Por tanto-------------------------------------------------------------------------------------

Se recomienda al Concejo Municipal de San Isidro de Heredia, en el marco de

la celebración del Día del Niño y Niña:-----------------------------------------------

1-Darle trámite a las propuestas presentadas por los Niños y Niñas del Cantón

de San Isidro,  las cuales se adjuntan:---------------------------------------------------

CECUDI------------------------------------------------------------------------------------
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 CENCINAI---------------------------------------------------------------------------

Mi nombre es Luciana Arroyo tengo 4 años, represento al CEN CINAI y a mis

compañeros, hoy vengo a contarles que tenemos Un gran problema en nuestra

institución, hace unos días todos tuvimos que quedarnos en casa durante Una

semana, ya que los tanques del agua de los baños se salieron por todo lado y

hubo una gran contaminación en el patio de juegos. El comité y las maestras

hicieron todo lo que pudieron para buscar Una solución y que nosotros pudié-

ramos regresar a clases, sin embargo por nuestra seguridad y evitar que nos

enfermemos las maestras decidieron clausurar el patio de juegos (porque aún

siguen los malos olores y el problema del agua  ahora el único lugar para po-

der jugar y correr es el corredor del frente y ese espacio es muy pequeño para

nosotros, es por eso que hoy estoy aquí, para solicitarle a todos ustedes su

ayuda y así buscar una solución definitiva a este gran problema. De todo cora-

zón sé que nos pueden ayudar y así volver a jugar en el patio donde tanto nos

divertimos. -------------------------------------------------------------------------------

Otra cosa importante que quiero que sepan es que necesitamos unos juegos

nuevos para el patio, ya que tenemos compañeros en condiciones especiales

que los juegos actuales no funcionan para ellos y es muy triste ver que no pue-

den divertirse como nosotros.------------------------------------------------------

Colegio Mundo Unido-----------------------------------------------------------------

Buenas noches,---------------------------------------------------------------------------

Levanten la mano las personas que les gusta la música----------------------------

Levanten la mano las personas que tienen hermanos o hermanas-----------------
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Levanten la mano las personas que les gusta la piña en la pizza-----------------

Levanten la mano quienes se consideran líderes o agentes de cambio-----------

Es curioso cómo nos encontramos en un espacio en el que si bien es cierto to-

dos somos diferentes también podemos ver que tenemos similitudes. Lo que

nos diferencia de los demás es la autenticidad, nuestra esencia. Lo más impor-

tante es recordar nuestro propósito, nuestra historia. Soy Fabiana, orgullosa-

mente costarricense, criada en el pequeño cantón de San Pablo de Heredia,

donde aprendí a andar en bicicleta, donde construir amistades asombrosas, en

donde hice mis primeros años de preescolar pero principalmente el lugar que

llamo mi hogar. No crecí en una familia ‘‘tradicional’’ donde mamá, papá, vi-

vían juntos pero aprendí lo que es ser amada y amar por medio de ellos indivi-

dualmente. Con el tiempo he aprendido que la familia no es precisamente ma-

má y papá son aquellas personas que nos apoyan, que nos aman y están ahí en

los malos o buenos momentos. Está bien si aún no hemos encontrado ese sen-

tido de ‘‘pertenencia’’ en nuestra vida porque estamos construyéndolo o lo es-

tamos empezando a descubrir.  He aprendido que la vida no tiene una forma

definida, está llena de retos y experiencias que eventualmente nos hacen cre-

cer como personas. No vivimos para los demás, no construimos nuestro futuro

para cumplir las expectativas de las otras personas, nuestro futuro lo podemos

empezar a construir hoy para nosotros mismos. Hay una frase de George Ber-

nard Shaw que nos cuenta que ‘‘la vida no trata de encontrarse a uno mismo,

sino de crearse a uno mismo’’ Y lo más asombroso es que cada día tenemos la

gran oportunidad de volver a empezar.  Este año inicie mi Bachillerato Inter-

nacional  en UWC (colegios  del  mundo unido),  un movimiento global  que

hace de la educación una fuerza para unir a las personas, las naciones y las

culturas por la paz y un futuro sostenible. Fue a partir de este momento donde

mi vida cambió completamente, era un cambio que esperaba? sí pero eso lo

hizo más fácil? no. Yo veo los cambios como si nosotros estuviéramos evolu-

cionando de pupa a mariposa, no sabemos cómo va a ser. En el fondo nos pre-

guntamos si estamos haciendo lo correcto, pero si hay algo que he aprendido
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es dar ese salto cuando más tememos, porque no hay fracaso donde hay apren-

dizaje----------------------------------------------------

Uno de los mayores retos que tuve que enfrentar fue apreciar lo que soy por

quien yo soy.  Cuando estamos en un espacio con muchas estrellas alrededor,

nos encandilamos y se nos olvida que cada uno de nosotros tiene una luz propia.

No es que dejemos de brillar, simplemente se nos hace más difícil ver nuestra

propia y eso hace que cada persona tenga un propósito por el cual quiera luchar.

luz. Entonces entendí, que cada uno es brillante donde genuinamente lo quiera

ser--

 Desde muy pequeña me ha encantado la música y hace poco hubo una canción

en particular que me llamó la atención que se llama ‘‘La trama y el desenlace’’

esta canción habla de amar el proceso más que el resultado. Cuando aprende-

mos a disfrutar los cambios y los aceptamos en nuestra vida empezamos a ver

que todo a nuestro alrededor empieza a tomar más valor. Aprendemos a apre-

ciar la vida y a valorar cada pequeño detalle que forma parte de ella. De repente

el tiempo va pasando y nos damos cuenta de que esas risas, lágrimas, viajes y

aventuras se van convirtiendo en recuerdos, y poco a poco vamos escribiendo

nuestra propia historia. Si bien es cierto nuestra historia no siempre va a estar

llena de buenos momentos, también van a haber momentos difíciles. Porque al

final está bien cometer errores y aprender de ellos, está bien compartir nuestras

opiniones para que sean escuchadas y no necesariamente apoyadas por los de-

más, porque hay que recordar que la vida es abstracta y está en proceso de cons-

trucción cada día. Sin embargo, si empezamos a disfrutar de todas las etapas de

la vida tanto como disfrutamos comer nuestro postre favorito creamos nuestra

propia esencia. Finalmente, recordemos siempre de dónde venimos y tomemos

la decisión de ser felices, auténticos y radicales.--------------------------------------

Jardín de Niños José Martí -----------------------------------------------------------

Mi nombre es Josué Andrés Solís Leal, y actualmente soy estudiante del Jardín

de Niños José Martí, cursando el nivel de transición en el grupo T3 bajo la guía

de la maestra Evelyn. Es un placer encontrarme frente a todos ustedes con el
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propósito de compartir una propuesta que podría contribuir al enriquecimiento

de nuestro hermoso cantón.-------------------------------------------------------

Vivo en San Isidro y siento un profundo deseo de formar parte del grupo de

personas que aspiran a embellecer y perfeccionar este lugar que llamamos ho-

gar. En ese sentido, me gustaría presentar una idea que considero valiosa para el

progreso de nuestra  comunidad. -------------------------------------------------------

Mi propuesta consiste en instar a la municipalidad y al concejo municipal a au-

mentar el apoyo en términos de materiales deportivos destinados a nuestras ins-

tituciones educativas, incluyendo mi propio jardín de niños. Mi objetivo es fo-

mentar la creación de talleres que abarquen una variedad de disciplinas deporti-

vas. De esta manera, podremos estimular el movimiento, el interés por el depor-

te y la actividad física entre los jóvenes habitantes de nuestro cantón. Al culti-

var este hábito desde temprana edad, estaremos contribuyendo a la formación

de  ciudadanos  más  saludables  y  con  un  mejor  estado  físico  en  el  futuro.

---------------------------------------------------------------------------------------

Asimismo, esta iniciativa podría desencadenar una mayor conciencia sobre la

relevancia  del  deporte  y  la  actividad  física  en  nuestras  vidas.  Además,  al

expandir  la  participación  deportiva  en  diversas  categorías  a  nivel  nacional,

estaríamos proyectando un cantón más activo y comprometido en estas esferas.

Todo esto,  sin  duda,  contribuiría  a  mejorar  la  calidad de  vida  de  todos los

habitantes.---------------------------------------------------------------------------------

Agradezco  sinceramente  su  atención  y  consideración  hacia  esta  propuesta.

Juntos, podemos trabajar para forjar un futuro más saludable y vibrante para --

Niños Triunfadores---------------------------------------------------------------------

Muchos niños están naciendo enfermos y con condiciones que les hacen más

difícil la vida por la contaminación del medio ambiente y el   uso inadecuado de

insecticidas Diferentes estudios científicos de la universidad Nacional junto con

organizaciones  internacionales  (  Bena  Van  Wendel  de  Jodee  2016) han

demostrado  el  alto  índice  de  metales  pesados  que  hay  en  las  madres
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embarazadas  y en el cuerpo de los niños que viven cerca de donde se usa de

manera incorrecta los insecticidas.----------------------------------------------------

En  Costa  Rica  se  usan  80  ingredientes  activos  (moléculas)  de  plaguicidas

asociados con efectos agudos para los humanos, y solo se permite usar 34 de

ellos en la Unión Europea. En el país se usan 58 ingredientes activos asociados

con el cáncer, de los cuales 42 están prohibidos en la Unión Europea.-----------

San Isidro de Heredia no está exento   de este mal.---------------------------------

La economía del cantón de san isidro se basa principalmente en las actividades

agropecuarias como los cultivos de café y hortalizas, así como la ganadería de

leche.---------------------------------------------------------------------------------------

El centro   educativo, Niños y Niñas Triunfadores   se creó hace 15 años en un

ambiente  libre  de  agroquímicos  y  rodeado  de  un  rio  de  aguas  limpias,  sin

embargo, al día de hoy está rodeado se producción de tomate, cebolla y otros

productos. ----------------------------------------------------------------------------

Mis preguntas señores del pueblo de San Isidro son   las siguiente:---------------

1. Saben ustedes los insecticidas que están usando los campesinos de San Isi-

dro.

2. Cuantos tóxicos inhalamos, tocamos y comemos en los productos que se ge-

neran en esta zona.-----------------------------------------------------------------

3. Que tan contaminado está el agua del   rio que rodea nuestra escuela ---------

4. Que tan tóxicos son los productos que se están produciendo. ------------------

Para contestar estas preguntas se debe de hacer una campaña para visualizar

este problema, ayudar al campesino con nueva tecnología más amigable con

el  medio  ambiente  y  capacitarlo  para  tal  fin.  Y  a  nosotros  los  niños

enseñarnos  a  producir  con  abonos  orgánicos  e  insecticidas  verdes  como

solían hacerlos nuestros bisabuelos y pedir ayuda al INA por medio de don

Fabian  Pacheco  vecino  de  nuestra  comunidad  de  San

Isidro.--------------------------------------

Escuela José Martí---------------------------------------------------------------------
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Saludos a las personas presentes en tan grata actividad. Mi nombre es Nazareth

Montenegro Lizano, estudiante de quinto grado de la escuela José Martí. Agra-

dezco a la municipalidad de nuestro cantón por esta invitación a participar de

esta Sesión extraordinaria del Concejo Municipal. ------------------------------

En primer lugar, deseo reconocer que la seguridad escolar es una prioridad fun-

damental. Nosotros como estudiantes debemos sentirnos protegidos y seguros

mientras asistimos a clases. Los centros educativos son lugares de aprendizaje y

crecimiento, y la tranquilidad es esencial para que los estudiantes se enfoquen

en su desarrollo académico y personal. -----------------------------Además de la

tranquilidad de los estudiantes, la seguridad también brinda confianza a los pa-

dres, al personal docente y administrativo. Saber que la escuela cuenta con me-

didas adecuadas para proteger a los estudiantes y prevenir incidentes es recon-

fortante para todos los involucrados en el proceso educativo. 

Una manera de lograrlo es teniendo bien demarcadas las zonas de seguridad de

nuestra institución, en espacios como las escaleras, baños, pasillos, zonas ver-

des y exteriores en donde se realizan los recreos y actividades deportivas. Por lo

que, solicitamos a ustedes nos puedan hacer donación de dichas demarcaciones

de  las  zonas  de  seguridad  de  nuestra  institución.

--------------------------------------------Por otra  parte,  el  Programa de Alimenta-

ción y Nutrición del Escolar y del Adolescente (PANEA), ofrece alimentación

complementaria a la población estudiantil de los centros educativos públicos a

nivel nacional. En él se promueven hábitos alimentarios saludables, hábitos de

higiene  y  comportamientos  adecuados  en  torno  a  la  alimentación  diaria.

--------------------

En este contexto, el comedor estudiantil representa un espacio ideal para brin-

dar alimentos nutritivos a los educandos y una valiosa oportunidad para promo-

ver en nosotros como estudiantes, procesos efectivos de educación alimentaria y

nutricional.---------------------------------------------------------------------------------

El comedor, no solo sirve como área de alimentación para los niños y niñas,

sino que desempeña una función como medio favorecedor de la socialización de
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los estudiantes. Aunque el hogar debe ser prioritario para el comportamiento

durante la comida, en los comedores se pretende dar seguimiento al buen com-

portamiento de las personas comensales, en este aspecto. ---------------------

A pesar de la relevancia a nivel alimenticio y de formación de buenos hábitos y

valores, nuestra escuela tiene la necesidad de mobiliario para nuestro comedor

escolar, como sillas y mesas, ya que con las que contamos actualmente no se

encuentran en buen estado, por lo que respetuosamente solicitamos su colabora-

ción para solventar esta necesidad de renovación del inmobiliario.------

Además, nuestra institución es de doble jornada, lo que indica que al menos una

vez a la semana se debe estar más lecciones recibiendo clases, por lo que, para

el cambio de jornada, algunos traen almuerzo de sus casas y solo contamos con

un microondas para que la población estudiantil pueda calentar sus alimentos,

lo que genera que estudiantes no alcancen a calentar correctamente o comer en

el tiempo asignado. Ante estas condiciones, el mismo no da abasto para los que

deseen hacer su uso, por lo que solicitamos nos puedan colaborar. --------------

Escuela Colonia Isidreña---------------------------------------------------------------

 Buen día mi nombre es Mariángel González Ortega, soy estudiante de sexto

grado de la Escuela Colonia Isidreña, ubicada en Barrio San Martín de San Isi-

dro mejor conocido como La Cooperativa, les extiendo un cordial saludo Seño-

ra alcaldesa, regidores, síndicos y demás miembros activos de nuestra comuni-

dad. 

Quiero agradecer el espacio y la oportunidad brindada, además reforzar la im-

portancia de tomar en cuenta a la población estudiantil de nuestro hermoso can-

tón San Isidro, los motivo a incentivar con más regularidad estás participacio-

nes, ya que nosotros también podemos brindar grandes aportes desde nuestra

propia perspectiva. -------------------------------------------------------------

Es de suma importancia recordar, que su deber es atender las sugerencias que

aquejan a nuestra comunidad, por ello aprovecharé esté pequeño espacio para

concientizar al pueblo y autoridades, y así hacerles saber las necesidades que

tienen los niños y niñas a quienes hoy represento, las cuales son: ----------------
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-La implementación de programas de seguridad y prevención de drogas en las

escuelas públicas y privadas. ------------------------------------------------------------

-La conformación de un plan de beca económica, alimentaria y tecnológica, se-

ría de un gran beneficio y una necesidad para muchas familias, la clave aquí es

que los mecanismos de selección sean sinceros y elocuentes para la población

designada. ---------------------------------------------------------------------------------

Con respecto a mi querido Centro Educativo, entre las principales necesidades

con las que contamos es: la creación de una batería sanitaria conforme a la Ley

7600, para garantizar una atención adecuada a la población en situaciones de

discapacidad; así como el cambio del cielorraso de nuestras aulas y pasillos, re-

querimos nivelación de pisos y barandas que garanticen la seguridad de todos.

Además de implementos deportivos como: pelotas de futbol, bolas de voleibol,

una red para practicar voleibol con postes movedizos, set de beisbol con bate de

madera para niño, aros, ula ula, conos para entrenar con huecos, colchonetas de

gimnasia, suizas de mango de madera, charolas, raquetas, mesa y pelotas de pin

pon, paracaídas, pelotas, raquetas de tenis y chalecos para entrenar. --------------

Es por este motivo que aprovechando el espacio me comprometo en los próxi-

mos días a presentar un proyecto para la realización de al menos uno de los an-

teriores, esperando que con la misma anuencia y espacio de participación me lo

reciban y colaboren con su ejecución. ---------------------------------------------

La vida es un proceso de aprendizaje en el que todos podemos cosechar valioso

conocimiento, y nosotros los niños y niñas también les podemos generar una

fuente sustentable de sabiduría. --------------------------------------------------------

Reitero mi agradecimiento por el espacio y me despido deseándoles muchos

éxitos y bendiciones.---------------------------------------------------------------------

Escuela Jesús Arguello------------------------------------------------------------------

Reciban un cordial saludo de parte del centro educativo Jesús Argüello Villalo-

bos. --------------------------------------------------------------------------------

Es para mí un orgullo poder representar a mi escuela. Mi nombre es María Ce-

leste González Madrigal y curso quinto grado. -----------------------------------
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Primeramente, quiero agradecer a la Municipalidad por toda la colaboración y

el apoyo que le ha brindado a la comunidad educativa de mi institución hasta el

día  de  hoy.

--------------------------------------------------------------------------------------

Los niños y niñas de nuestro cantón somos felices participando de actividades

recreativas, artísticas y deportivas. Nos gusta sentirnos ocupados en algo que

nos  hagan  crecer.

------------------------------------------------------------------------------

Por lo tanto, en esta noche vengo a solicitarles que nos sigan apoyando para que

en el  cantón y especialmente en nuestra  comunidad San Josecito,  haya más

oportunidades de esparcimiento y recreación para nosotros la niñez y adoles-

cencia del distrito en aprovechamiento del tiempo después de clases y en perio-

do de vacaciones. ------------------------------------------------------------------

Algunas ideas propuestas que traigo para hoy son: acondicionar la plaza de-----

deportes con una pista de atletismo que puede cumplir varias funciones como:

correr, caminar, patinar, andar en bicicleta, entre otros. Cursos libres y gratuitos

de artes, idiomas, baile, cocina, ejercicios, taekwondo entre otros que beneficien

el desarrollo integral de las habilidades de las niñas, niños y adolescentes de

nuestra comunidad de San Josecito, sin importar su condición socioeconómica o

cultural ya que todos tenemos los mismos derechos. --------------------------------

Escuela Santa Cruz --------------------------------------------------------------------

MINISTERIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA DIRECCIÓN REGIONAL EDU-

CATIVA DE HEREDIA------------------------------------------------------------

ESCUELA SANTA CRUZ--------------------------------------------------------------

PROYECTO: COOPERATIVA ESCOLAR-----------------------------------------

“EL TRIUNFO---------------------------------------------------------------------------

DIRECTORA DE LA INSTITUCIÓN M.SC. ----HAZEL VEGA ACUÑA-----

AGOSTO, 2023.-------------------------------------------------------------------------

Tabla de contenido--------------------------------------------------------------------
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Resumen-----------------------------------------------------------------------------------

A continuación se presenta el proyecto para promover la formación de la Co-

operativa Escolar el Triunfo en la Escuela Santa Cruz de San Isidro de Heredia.

Como eje central, la iniciativa busca fortalecer la educación financiera y la eco-

nomía solidaria en la comunidad educativa. Para mayor claridad en la presenta-

ción del proyecto, se distribuye en cinco apartados a saber: justificación, objeti-

vos, metas operativas, recursos y resultados esperados----------------------

I. Justificación  -------------------------------------------------------------------------

A nivel  pedagógico,  se  pretende que  el  estudiantado desarrolle  diferentes

habilidades  en  la  organización  productiva  de  la  huerta  escolar  a  nivel

cooperativo. Por lo tanto, cada uno de los procesos productivos será

coordinado por las personas estudiantes. En este caso, el primer ciclo será el

encargado del mantenimiento  y  recolección  de  los  productos  orgánicos,

mientras que segundo ciclo se encargará de la venta del producto e informe

financiero a la junta de educación.--------------------------------------------------

Como eje central de la propuesta, se busca fortalecer en el estudiantado la

importancia de la educación financiera en edades tempranas y el apego por la

economía solidaria que se desprende del cooperativismo. Es por lo anterior

que  se pretende que la comunidad educativa pueda involucrarse en el

proyecto activamente para fortalecer cada una de las metas propuestas dentro

de la actividad.-------------------------------------------------------------------------

II. Objetivos---------------------------------------------------------------------------

Se proponen los siguientes objetivos para el proyecto:----------------------------

2.1 General--------------------------------------------------------------------------

 Desarrollar una cooperativa escolar que profundice en la organización

de los  productos  orgánicos  de  le  huerta  institucional,  para  que  el

estudiantado pueda valorar la importancia de la educación

financiera--------------------

2.2 Específicos----------------------------------------------------------------------

Reconocer la importancia de la economía solidaria en los diferentes niveles
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de los ciclos escolares.---------------------------------------------------------------

 Incorporar a la comunidad educativa en la organización, distribución y

compra de los productos generados por la cooperativa.-------------------------

Generar informes a la junta  de educación sobre las ganancias obtenidas,

para que las ganancias puedan ser invertidas en la huerta escolar, la

infraestructura y diferentes necesidades  de la

institución.-----------------------------------------

Metas Operativas----------------------------------------------------------------------

Como metas operativas se proponen las siguientes: ---------------------------------

3.1 Meta operativa 1-------------------------------------------------------------------

Para desarrollar un proyecto de esta naturaleza es necesario concientizar la

importancia del desarrollo de una huerta escolar bajo una modalidad de

producción orgánica y su impacto a nivel ambiental y de salud comunitaria.

Por lo tanto se propone el desarrollo de una campaña a nivel escolar para

que el estudiantado se identifique con el proyecto y visualice los aportes

que una producción orgánica trae

consigo.------------------------------------------------

3.2 Meta operativa 2------------------------------------------------------------------

Como complemento del proyecto, se pretende impulsar el funcionamiento

de una compostera con el trabajo colaborativo del estudiantado, el guarda de

seguridad y la cocinera del centro educativo para la producción y venta de

abono orgánico. Es así como desde el comedor escolar existe una estrategia

de selección de los desechos orgánicos que se utilizan en la compostera. ----

3.3 Meta operativa 3---------------------------------------------------------------

Dentro de un proyecto cooperativo como como el que se propone, es

necesario que la comunidad educativa reflexione sobre la importancia de la

educación financiera y la economía solidaria. Es así como se pretende que

haya una  colaboración  estrecha  entre  el centro  educativo  y  el  ámbito

familiar para fortalecer estas habilidades que el estudiantado aplicará en la

vida cotidiana.
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III. Recursos     Económicos     y     Humanos  ---------------------------------------------

4.1 Recursos económicos

4.1 Recursos humanos

Seguimiento  y  apoyo  técnico  por  parte  de  la  Unidad  Técnica  de  Gestión

Ambiental de la Municipalidad de San  Isidro de Heredia  y la Agencia de

Extensión Agropecuaria del MAG.

I. Resultados esperados con el proyecto----------------------------------------

Con el desarrollo e implementación de la cooperativa, se pretende que el

estudiantado y la comunidad educativa en general se concienticen con la

importancia de la producción orgánica para el medio ambiente y la salud de

las personas.  De  igual  forma,  se  pretende  mostrar  como  los  desechos

orgánicos se pueden convertir en recursos económicos que beneficiarán a

la

institución.----------------------------------------------------------------------------

Pero lo anterior,  pretende que el  estudiantado fortalezca sus habilidades

financieras  que  serán aplicadas  a  futuro  y  permitirá  en prospectiva  que

haya una administración adecuada de sus recursos económicos. De igual

forma, se pretende que a nivel de la comunidad educativa se estimule una

identificación con la economía solidaria, la cual se ha convertido en un

pilar  del  Estado  social  de derecho de nuestro

país.------------------------------------
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Por  último,  a  nivel  didáctico  pedagógico  se  pretende  potenciar  la

resolución de  situaciones  problema  que  viene  a  ser  fundamente  en  el

modelo pedagógico en matemática, que puede traducirse en acciones de la

vida cotidiana del estudiantado. Lo anterior en los diferentes niveles

escolares, los cuales pedagógicamente deben contar con una adecuada

preparación en este

tema.-----------------------------------------------------------------------------

Colegio Golden Valley-------------------------------------------------------------

Discurso Antonio Rodríguez Montero. --------------------------------------------

Muy buenas noches estimados miembros del Concejo Municipal. ------------

Mi nombre es Antonio Rodríguez Montero y soy estudiante de cuarto--------

grado en Golden Valley School. El pasado mes de junio, fui elegido junto

con mi partido político PPEP como presidente del Gobierno Estudiantil, es

por esta razón que para mí es un placer poder estar hoy con ustedes y expo-

nerles algunos problemas importantes que enfrenta nuestra comunidad, La

Rinconada; donde se ubica nuestra escuela y a la vez es el lugar donde-------

viven muchos de los habitantes de este bello cantón. Disfruto diariamente ir

a mi escuela y en el trayecto he podido notar algunas situaciones que son

grandes oportunidades de mejora.---------------------------------------------------

Para iniciar, imaginen caminar a la escuela todos los días en un lugar que no

cuenta con aceras. En La Rinconada, muchas calles no cuentan con aceras, y

esto pone en peligro a los estudiantes de otras instituciones y la nuestra, que

caminan hacia sus lugares de estudio.-----------------------------------------------

Sin aceras, los estudiantes deben compartir el camino con los carros, lo que

puede ser muy peligroso. Necesitamos aceras seguras para que los estudian-

tes puedan caminar sin preocupaciones y llegar a su destino de manera segu-

ra. Esto más que un problema, podríamos pensar en un peligro que radica en

la calle de este sector, es demasiado estrecha y muchas veces es casi imposi-

ble en tránsito vehicular en dos vías. Este no es un problema que afecta sola-

mente a nuestros padres y busetas en la hora de entrada y salida de la institu-
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ción; ya que muchos habitantes tienen vehículos y enfrentan la misma situa-

ción. Hace unos años se había solicitado esta mejora para la comunidad y se

inició con el proceso, pero no se finalizó. Además de las aceras, también te-

nemos un problema con las calles. Al ser una calle tan angosta y con muchos

huecos, cuando llueve, estas calles se vuelven difíciles de transitar y pone en

peligro a los peatones. También afecta a los carros y puede causar daños. Si

las calles estuvieran con asfalto de mejor calidad y que cubra la totalidad de

la vía, sería más seguro para todos. Además haría que nuestra comunidad se

vea más bonita y cuidada. Otro problema que enfrentamos es una calle muy

angosta desde el sector del Lubricentro hasta nuestra escuela, en constantes

ocasiones nos topamos con un autobús que limita el libre tránsito. Esto no

solo pone en peligro a los choferes que pasan por la calle angosta, sino tam-

bién a los peatones que no tienen acera. El autobús podría golpear a los ca-

rros que pasan en sentido contrario o incluso a los peatones. Es importante

que tengamos calles lo suficientemente anchas para que los vehículos puedan

pasar de manera segura y sin riesgos. En resumen, en La Rinconada enfren-

tamos problemas serios con calles sin aceras, calles sin asfaltar, con huecos y

calles angostas peligrosas para el tránsito. Estos problemas afectan la seguri-

dad de los estudiantes, los conductores y los peatones, en muchos casos ma-

dres que caminan con sus hijos y con coches por este sector. Les pido a los

miembros del Concejo Municipal, que consideren estas preocupaciones y to-

men las medidas para mejorar nuestra comunidad. Necesitamos aceras segu-

ras, calles asfaltadas, sin huecos y calles más amplias para todos y con la de-

lineación

necesaria.--------------------------------------------------------------------------------

¡Gracias por escucharme y por trabajar para hacer de La Rinconada un lugar

mejor y más seguro para todos! Agradezco que consideren nuestras preocu-

paciones.------------------------------------------------------------------------

Buen noches mi nombre es Lukas Baltodano Ujueta, soy estudiante de la

Escuela  San Francisco,  les  extiendo un cordial  saludo  Señora  Alcaldesa,
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Regidores,  Síndicos  y  demás  miembros  activos  de  nuestra  comunidad.

Primero quiero agradecer el espacio y la oportunidad brindada de representar

a  mi  prestigiosa  institución;  además reforzar  la  importancia  de  tomar  en

cuenta a la población estudiantil de nuestro hermoso cantón San Isidro, los

motivo a incentivar con más regularidad estás participaciones, y que no sea

algo esporádico del día del niño, ya que nosotros también podemos brindar

grandes aportes desde nuestra propia perspectiva. -------------------------------

Aprovechare esté pequeño espacio para hacer de su conocimiento que en

nuestro centro educativo tenemos necesidades y su intervención sería muy

valiosa, actualmente las más urgentes son: Ampliar el canalizado las aguas

fluviales especialmente del sector norte, ya que hemos sufrido en este año

inundaciones de la bodega, comedor y aula de materias complementarias, lo

cual afecta la calidad de la educación.----------------------------------------------

- Cambiar la cerámica de un sector pequeño que une el primer pabellón con

el segundo, esto porque la cerámica colocada no fue la indicada para la

necesidad y se vuelve sumamente resbalosa en especial al mojarse; lo cual

ha provocado accidentes que han requerido hospitalización.-------------------

- Colocar cielorraso al final del segundo pabellón propiamente en el sector

de dos aulas (laboratorio de cómputo y hogar), ya que el que está en el

situó  se  ha  ido  cayendo  por  cuadros  y  afea  la

institución.-----------------------------

Es de suma importancia recordar, que su deber es atender las necesidades que

aquejan a nuestra comunidad, y hoy es mi responsabilidad hacerlos concientizar

sobre las necesidades que tenemos como estudiantes,  esperando a la vez su

apoyo. --------------------------------------------------------------------------------------

La vida es un proceso de aprendizaje en el que todos podemos cosechar valioso

conocimiento, y nosotros los niños y niñas también les podemos generar una

fuente sustentable de sabiduría. ---------------------------------------------------------

Reitero mi agradecimiento por el espacio y me despido deseándoles muchos

éxitos y bendiciones.---------------------------------------------------------------------
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Escuela San Francisco-------------------------------------------------------------------

Buen  noches  mi  nombre  es  Lukas  Baltodano  Ujueta,  soy  estudiante  de  la

Escuela  San  Francisco,  les  extiendo  un  cordial  saludo  Señora  Alcaldesa,

Regidores,  Síndicos  y  demás  miembros  activos  de  nuestra

comunidad.------------------------

Primero quiero agradecer el espacio y la oportunidad brindada de representar a

mi prestigiosa institución; además reforzar la importancia de tomar en cuenta a

la población estudiantil  de nuestro hermoso cantón San Isidro,  los motivo a

incentivar  con  más  regularidad  estás  participaciones,  y  que  no  sea  algo

esporádico del día del niño, ya que nosotros también podemos brindar grandes

aportes desde nuestra propia perspectiva. ---------------------------------------------

Aprovechare  esté  pequeño  espacio  para  hacer  de  su  conocimiento  que  en

nuestro  centro  educativo  tenemos  necesidades  y  su  intervención  sería  muy

valiosa,  actualmente  las  más  urgentes  son:

------------------------------------------------------

- Ampliar el canalizado las aguas fluviales especialmente del sector norte, ya

que hemos sufrido en este año inundaciones de la bodega, comedor y aula de

materias complementarias, lo cual afecta la calidad de la educación---------------

- Cambiar la cerámica de un sector pequeño que une el primer pabellón con el

segundo, esto porque la cerámica colocada no fue la indicada para la necesidad

y se vuelve sumamente resbalosa en especial al mojarse; lo cual ha provocado

accidentes que han requerido hospitalización. ----------------------------------------

- Colocar cielorraso al final del segundo pabellón propiamente en el sector de

dos aulas (laboratorio de cómputo y hogar), ya que el que está en el situó se ha

ido cayendo por cuadros y afea la institución.----------------------------------------

Es de suma importancia recordar, que su deber es atender las necesidades que

aquejan a nuestra comunidad, y hoy es mi responsabilidad hacerlos concientizar

sobre las necesidades que tenemos como estudiantes,  esperando a la vez su

apoyo.   ------------------------------------------------------------------------------------- 
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La vida es un proceso de aprendizaje en el que todos podemos cosechar valioso

conocimiento, y nosotros los niños y niñas también les podemos generar una

fuente sustentable de sabiduría.---------------------------------------------------------

Reitero mi agradecimiento por el espacio y me despido deseándoles muchos

éxitos y bendiciones.----------------------------------------------------------------------

Escuela Santa Cecilia--------------------------------------------------------------------

Buenas  noches  representantes  del  Concejo  Municipal,  representantes  de  la

Comisión  Municipal  de  Asuntos  Culturales,  compañeros  y  compañeras

estudiantes y demás personas presentes.-----------------------------------------------

Es un honor para mí el haber sido invitado a representar la institución en la que

estudio,  la  escuela  Santa  Cecilia  y  poder  expresar  algunas  necesidades  del

entorno donde vivo. ----------------------------------------------------------------------

Es  por  esta  razón  que  en  esta  noche  me  dirijo  a  ustedes  de  manera  muy

respetuosa para que escuchen algunas de las problemáticas que se desarrolla en

mi comunidad y así poder solicitar las peticiones que a continuación detallo: ---

Diariamente observo trasladarse a mis compañeros y compañeras, encargados y

demás acompañantes desde sus hogares hasta la escuela y no cuentan con las

aceras respectivas para salvaguardar su integridad física. ---------------------------

Me entristece saber que no podemos disfrutar y desarrollar nuestro gusto por la

lectura; ya que en los sectores más cercanos del cantón no se cuenta con una

biblioteca; así  como, tampoco se pueden desarrollar  espacios de aprendizaje

utilizando la  tecnología que nos permita investigar y conocer más sobre los

temas que aprendemos en la escuela.---------------------------------------------------

Necesitamos un parque más grande y mejor acondicionado para disfrutar los

ratos de ocio de una manera enriquecedora y productiva para los habitantes de

la comunidad.------------------------------------------------------------------------------

Nuestra comunidad se encuentra distante del centro del cantón de San Isidro y

no contamos con espacios donde se pueda practicar el  deporte,  así  como la

ayuda  económica  para  solventar  los  gastos  que  implica  el  participar  en  un

equipo de balón pie, porrismo, atletismo entre otros. Muy respetuosamente los
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instamos a que visiten nuestra comunidad y nos apoyen para que los niños y

niñas,  adolescentes  y  adultos  mayores  tengan  mejores  oportunidades  para

disfrutar  sus  ratos  de  esparcimiento  y  crear  en  nuestra  comunidad  grandes

deportistas  que  nos

representen.--------------------------------------------------------------------------------

Me despido no sin antes agradecer por el espacio brindado para dar a conocer

las  necesidades  de  mi  querida  Santa  Cecilia,  esperando  la  atención  de  las

mismas y que nuestros cantones se llenen de personas que hagan historia y que

enorgullezcan nuestra comunidad.------------------------------------------------------

Escuela Santa Elena--------------------------------------------------------------------

    Escuela Concepción
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Liceo San Isidro de Heredia
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 Colegio Técnico Profesional de San Josecito

Escuela Municipal de Música----------------------------------------------------------
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Centro Educativo San Isidro Labrador---------------------------------------------

 Buenas noches, señoras y señores,-----------------------------------------------------

Mi nombre es Luciana Camacho Ramírez de quinto grado y estoy representan-

do a la escuela Sistema Educativo San Isidro Labrador. ----------------------------

Recientemente el Ministerio de Seguridad Pública reveló qué hay criminalidad

en los centros educativos. Oficiales de la fuerza pública han ubicado drogas y

armas dentro de las aulas. ----------------------------------------------------------------

En este año, en el país 128 jóvenes han sido detenidos y presentados ante las

autoridades judiciales, también por actos de violencia y por amenazas con ar-

mas  de  fuego.

------------------------------------------------------------------------------------

Lamentablemente, en nuestra comunidad se dio una detención de tres alumnos

por amenazas con armas de fuego en uno de nuestros centros educativos. -------

Por fortuna, este Consejo Municipal ha abierto este espacio para discutir y ana-

lizar la realidad de las niñas, niños y jóvenes del cantón y para generar propues-

tas de solución reales. ---------------------------------------------------------

En el Sistema Educativo San Isidro Labrador hicimos una lluvia de ideas, con

ayuda y colaboración de mis compañeras y compañeros cuarto, quinto y sexto

grado, se generaron ideas de lo que creíamos que debería ser diferente en San

Isidro de Heredia, entre ellas se resaltan temas de deporte y seguridad. ----------

Por ejemplo, a quinto y a sexto grado les agradó mucho la idea de hacer una ci -

clovía en el centro de San Isidro, para que haya mayor seguridad para los niños

y niñas cuando andan en bicicleta en la calle. También proponen reforzar la se-

guridad con la Policía Municipal o Fuerza Pública afuera de las escuelas públi-
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cas y privadas. Además, dar mantenimiento en al polideportivo y a parques de

juegos. ----------------------------------------------------------------------------------

Ellos hicieron énfasis en hacer mantenimiento en esos lugares porque son muy

concurridos, como el polideportivo, que creemos debe estar abierto más horas

todos los días de la semana, esto para que podamos hacer ejercicio o deporte en

lugares adecuados y que podamos disfrutar más con la familia. -------------------

Sexto grado dijo que podíamos hacer clases de artes marciales, me agradó la

idea, y también equipos de fútbol, voleibol y básquet. Como ven, los deportes

son de lo que más interesó. --------------------------------------------------------------

La seguridad es muy importante para los niños, niñas y jóvenes debido a mu-

chas razones, entre ellas el secuestro. Por eso hago hincapié en que a la salida

de las escuelas y colegios, haya seguridad fuera de las escuelas que no la ten-

gan, y específicamente en la nuestra, porque también formamos parte de este

cantón.

Claramente, todo lo indicado requiere de recursos económicos para que se reali-

ce, sin embargo, considerando el dato dado al inicio, he observado que la reali-

dad de las niñas, niños y jóvenes del cantón recae en necesidades intangibles

que demuestran qué hay una falta de valores, vacíos en el manejo de emociones

y en las relaciones interpersonales.----------------------------------------------------- 

Es por esto, que también traemos una propuesta que no necesita muchos recur-

sos económicos, sino la disposición de personas profesionales que se sensibili-

cen a las necesidades nuestras y que quieran aportar sus conocimientos y ayudar

a niñas, niños y jóvenes de San Isidro de Heredia en la orientación de sus com-

portamientos y manejo de sus vidas. ----------------------------------------------

Concretamente, se propone abrir un “Centro de Ayuda Integral” en donde pro-

fesionales en psicología y orientación, así como personas que den charlas o se-

siones de motivación, además, de personas capacitadas en dar clases de yoga,

artes marciales que promueven la disciplina o ejercicios de relajación y medita-

ción, colaboren voluntariamente y donen un espacio de una o dos horas por se-
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mana a atender a aquellas niñas, niños y jóvenes que quieran formar parte de un

programa de ayuda integral. ------------------------------------------------------

La intervención del Concejo Municipal sería en estructurar el programa de ma-

nera que se agenden sesiones de participación y de colaboración de las diferen-

tes personas profesionales en diferentes espacios en la semana. Para lo cual, se

puede coordinar con los centros educativos privados, públicos y padres de fami-

lia dispuestos, que deseen ayudar en la construcción de este programa, como

parte de su conciencia social. ----------------------------------------------------

Agradecemos la atención y el espacio que nos han brindado para exponer nues-

tras ideas y esperamos que nuestras propuestas puedan aportar a la labor de este

Concejo Municipal. -----------------------------------------------------------------

2-Agradecer  a  la  Municipalidad  la  invitación,  a  la  Comisión  Municipal  de

Asuntos Culturales el acompañamiento y al Tribunal Supremo de Elecciones

los  talleres  que  nos

impartieron.-------------------------------------------------------------

3-Declarar el acuerdo definitivamente aprobado--------------------------------------

Procedemos con la votación:------------------------------------------------------------

Su voto: Emily Berrocal Hernández (contestar: Positivo).--------------------------

Su voto: Emanuel Chavarría Granera(contestar: Positivo). -------------------------

Su voto: Santiago Mora Chaves (contestar: Positivo).--------------------------------

Su voto: Felipe Ramírez Picado (contestar: Positivo).--------------------------------

Y mi voto: Luciana Camacho Ramírez (contestar: Positivo).-------------------

  Cinco votos a favor de los Regidores propietarios, ninguno en contra. -Se de-

clara   acuerdo por unanimidad y definitivamente aprobado---------------------

Se abre un espacio a los miembros del Concejo Municipal referente a la partici-

pación de los niños y niñas-------------------------------------------------------

La Dra. Lidieth Hernández González dijo: “Gracias a todos por su participación

y ahorita que están aquí los padres de familia, me imagino que algún otro do-

cente también, comunicarles que el Comité de Deportes acaba de abrir varias

disciplinas totalmente gratuitas, entre ellas taekwondo, que vi que muchos pi-
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dieron taekwondo. Para invitarlos a todos a que puedan revisar en la página de

Facebook de la Municipalidad, igual en la página de Facebook del Comité de

Deportes, donde ustedes se pueden inscribir totalmente gratis, niños desde los 3

años en adelante ya pueden participar. Entonces, para que puedan llenar el for-

mulario, nada más se necesita que tengan una póliza para que les ayude para cu-

brirlos.  Absolutamente  todos  pueden  participar.  Está  taekwondo  combate,

taekwondo bonsái, está el fútbol femenino, hace falta muchas niñas que quieran

participar en fútbol femenino para que ojalá nos puedan representar en los Jue-

gos Nacionales. Entonces, también, para que se inscriban y se pueda hacer un

buen equipo que represente a San Isidro, los estamos esperando para que pue-

dan llegar. De igual forma, para personas con algún tipo de discapacidad, se

abrió un grupo para que puedan participar, y así la idea es poder abrir próxima-

mente otras disciplinas. Pero por el momento esas son las que están, así que es-

tán todos cordialmente invitados e invitadas para que puedan participar y que

puedan disfrutar también de muchos espacios importantes y de esparcimiento.

Igual se ha trabajado desde la municipalidad en la creación de algunos parques,

canchas multiusos, está el Polideportivo que lo administra la Asociación de De-

sarrollo, pero hay canchitas que se han abierto hace poco, que también es para

el disfrute de todos ustedes. Y básicamente esa es la información que quería

brindarles ahorita, porque veo que falta comunicar mucho a la comunidad la

apertura de todas esas disciplinas deportivas. Entonces para que ustedes lo ten-

gan en cuenta y lo transmitan a otras personas de la comunidad para que sean

bastante los que puedan participar. Felicitarlos de nuevo y espero verlos por

aquí  pronto.

Gracias”.------------------------------------------------------------------------------------

El  Regidor  suplente  señor  Marco  Vinicio  Ramírez  Villalobos  dijo:  “Hola,

buenas  noches  niños,  niñas,  padres  de  familia.  Estas  sesiones  son

impresionantemente maravillosas. Nos dejan a nosotros el alma por encima y de

verdad  nos  llena  de  fe,  esperanza,  que  tenemos  una  sociedad  viva,  activa,

proyectada hacia el futuro con estos niños tan mágicos, tan maravillosos. Lo
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mejor del mundo verdad Ramírez Picado. Niños, niñas, todas las exposiciones

de ustedes fueron increíblemente maravillosas,  muy bien conceptuadas,  muy

bien  presentadas.  Cabe  solamente  felicitarlos,  agradecerles  por  estar

compartiendo con nosotros este momento tan mágico, tan impresionante. A los

padres de familia, me imagino que están súper orgullosos de estar escuchando a

sus hijos aquí. Felicitaciones y que Dios los bendiga a todos los niños, por un

San Isidro mejor. Gracias a todos ustedes. Buenas noches”------------------------

La Síndica Suplente señora María Isabel Rodríguez González dijo:  “Buenas

noches a todos, niños, jóvenes que nos acompañan el día de hoy. De verdad que

es una noche súper especial porque creo que cada uno de los que conformamos

el  Honorable  Consejo  Municipal  quedamos  orgullosos  y  satisfechos  porque

sabemos que en unos años San Isidro va a estar bien representado. Niños desde

sus  cuatro  años,  que  para  mí  es  increíble  cómo  se  desarrollan,  cómo  se

expresan.  Niños de transición,  primero,  etc.  Feliz,  no tengo palabras porque

nosotros como padres y madres sabemos lo orgullosos que nos sentimos cuando

nuestros niños participan en algún tipo de actividad independientemente de la

que sea. Entonces, felicitarlos padres, felicitar a los docentes si hay alguno acá

presente,  sino que ustedes  mismos se encarguen de llevar  hacia  sus  centros

educativos porque excelentemente preparados. Orgullosa, como madre, como

vecina del cantón porque sabemos que estos niños llevan un futuro grandioso y

de la mano de cada uno de ustedes va a ser mejor. Entonces, no los suelten,

sigan apoyándolos, llévenlos hacia donde ellos quieran soñar y acompáñenlos

en  sus  sueños.  Muchísimas

gracias.”------------------------------------------------------------

El Regidor Propietario señor Minor José Arce Solís dijo:” Realmente muy feliz,

contento de haber escuchado a todos estos niños, niñas y jóvenes. Creo que hoy,

a través de estos niños hemos escuchado mucha sabiduría, sapiencia, sinceridad,

esa  espontaneidad  de  estos  niños,  nos  han  dado  una  gran  lección,  a  todos

nosotros.  Realmente,  pues,  de  ellos,  nosotros  somos  los  que  estamos

aprendiendo,  creo  que,  muchas  cosas  hoy  también.  Los  adultos,  creo  que
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aprendemos con ellos la experiencia, con buenos consejos, caminando a través

de los años, pero de los niños también. Hoy hemos aprendido, repito, una gran

lección.  Nos  han dado de  todo,  porque ellos,  tienen ya  a  estas  edades,  ese

conocimiento, esa sabiduría, esa inteligencia, de la cual ya gozan los jóvenes. Y

decirles que si todas estas mociones que ustedes han presentado acá, con varios

sentimientos, y que podamos, aportar todo lo que esté a nuestro alcance para un

San Isidro cada día mejor. Y que sus instituciones y centros educativos sean

mejores también. Agradecerles, realmente, de parte de la Comisión de Cultura,

el haber estado acá, y esperamos, seguirles viendo en años posteriores por acá. 

Se procede hacer entrega de certificado y regalo para cada niño participante de

parte de la Municipalidad de San Isidro de Heredia.---------------------------------

Se cierra la Sesión de los niños y la Sesión del Consejo Municipal continúa.----

Una vez concluida la participación de los niños y niñas, se solicita de parte de la

señora presidenta Raquel González Arias solicita un receso hasta 10 minutos.

ACUERDO N.  1661-2023  La  señora  presidenta  Raquel  González  Arias

somete a votación-------------------------------------------------------------------------

1- Aprobar un receso hasta 10 minutos.--------------------------------------------

2- Declarar el acuerdo definitivamente aprobado ---------------------------------

Siendo  avalado  porr  Minor  Arce  Solís,  Dennis  Azofeifa  Bolaños,  Ana

Melissa  Vindas  Orozco  y  Minor  Orozco Valerio  por  unanimidad  y

definitivamente aprobado----------------------------------------------------

La señora Raquel González Arias, informa acerca de la renuncia del señor

Emanuel  Chacón  Díaz,  Secretario  del  Concejo  Municipal  y  la

recomendación de nombrar la nueva persona que asumirá la Secretaría del

Concejo Municipal y solicita un receso--------------------------------------------

ACUERDO N. 1661-2023 La señora presidenta Raquel González Arias somete

a votación-----------------------------------------------------------------------------------

Siendo avalado por Minor Arce Solís, Dennis Azofeifa Bolaños, Ana Melissa

Vindas  Orozco  y  Minor  Orozco Valerio  por  unanimidad  y  definitivamente

aprobado- ---------------------------------------------------------------------

 

30 

 

1

2
3
4
5
6
7
8
9

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

10

11
12
13
14
15
16
17
18



CONCEJO MUNICIPAL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 0061-2023

21 DE SETIEMBRE DE 2023

 

Acuerdo 1662-2023  La señora  presidenta  Raquel  González  Arias  somete  a

votación-------------------------------------------------------------------------------------

  Considerando----------------------------------------------------------------------------

I. Que se conoce nota sin número de oficio de fecha 21 de setiembre de 2023,

suscrito  por  el  señor  Emanuel  Chacón Díaz,  quien presenta renuncia al

puesto de la Secretaría del Concejo Municipal por asuntos personales, la

cual se adjunta.------------------------------------------------------------------------

II. Que consta en el Acta de la Sesión Ordinaria 46-2023,  celebrada el día 25

de julio de 2023, en el ARTÍCULO VII. MOCIONES DE LA ALCALDÍA

MUNICIPAL,  mediante  Acuerdo  N  1309-2023,  el  Concejo  Municipal

conoció,  del  texto:  “[…]  cumplimiento  de  Acuerdo  No.  1264-2023,

referente a publicación del perfil del puesto de la Secretaria del Concejo

Municipal, para llenar la suplencia que está vacante. Se informa mediante

oficio MSIH-AM-RRHH-095-2023, suscrito por la Licda. Silvia Salazar S.,

Coordinadora de Recursos Humanos, que se realizó la publicación desde el

18 de julio hasta el 24 de julio del 2023. Se recibieron 19 currículos de los

cuales solo dos cumplen con lo requerido, por lo que se trasladan para su

revisión y procedimiento de selección, por parte del Concejo Municipal de

acuerdo a sus competencias”. Continúa el acuerdo en su parte resolutiva:

“[…] Por tanto con fundamento en el anterior considerando este Concejo

Municipal  acuerda:  1.  Dar  por  recibido el  cumplimiento de  acuerdo N.

1264-2023 y el Oficio MSIH-AM-RRHH21 095-2023 de cita. 2. Solicitar a

la doctora Lidieth Hernández González, que, en su condición de jefe de las

dependencias  municipales,  a  través  de la Licda.  Silvia  Salazar Sánchez,

acompañe en la entrevista el día jueves 27 de julio a la 1:00 pm, en la Sala

de  Sesiones  de  la  Municipalidad.   3.  Tramitar  los  dos  currículos  que

cumplen  con  los  requisitos  a  la  Comisión  Municipal  de  Gobierno  y

Administración  para  lo  que  corresponda.  4.  Declarar  el  acuerdo

definitivamente aprobado”.-
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III. Que el día jueves 27 de julio a la 1:00 pm, en la Sala de Sesiones del

Concejo Municipal, la Licda. Silvia Salazar Sánchez, Coordinadora del

Departamento de Recursos Humanos, procedió con la entrevista a la

señora Fanny López Corrales. ------------------------------------------------

IV. Que  en  cuanto  a  la  competencia  para  nombrar  sea  en  propiedad  o

interino  el  puesto  de  Secretario  (a)  del  Concejo  Municipal;  de

conformidad con lo establecido en el artículo 53 del Código Municipal,

cada Concejo Municipal se encuentra en la obligación de contar con un

Secretario  Municipal,  cuyo nombramiento  y  destitución  recae  en  el

Concejo Municipal, de conformidad con lo que establece el artículo 13

inciso f del mismo cuerpo normativo.  Al respecto señalan las normas

en comentario en lo que interesa, lo siguiente:------------------------------

    Artículo 53. — “Cada Concejo Municipal contará con un secretario,

cuyo  nombramiento  será  competencia  del  Concejo  Municipal.  El

Secretario únicamente podrá ser suspendido o destituido de su cargo, si

existiere justa causa….---------------------------------------------------------

Artículo 13. — Son atribuciones del concejo: ------------------------------

f) Nombrar y remover a la persona auditora, contadora, según el caso, así

como a quien ocupe la secretaría del concejo… ”--------------------------

V. Que mediante correo electrónico de fecha jueves 21 setiembre de 2023,

a  las  14:13,  dirigido  a  la  señora  Lidieth  Hernández  González,

Alcaldesa Municipal,  con copia  a  la  Licda. Silvia  Salazar  Sánchez,

Coordinadora  del  Departamento de  Recursos  Humanos y Regidores

Propietarios del Concejo Municipal, la señora Raquel González Arias,

Presidenta  del  Concejo  Municipal

consulta:--------------------------------------------------

VI. Que  la  Licda. Silvia  Salazar  Sánchez,   Coordinadora  Recursos

Humanos, brinda la siguiente respuesta: ------------------------------------
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Por  tanto,  con  fundamento en  los  anteriores  considerandos  y  el  correo

electrónico  de  la  Lic.  Silvia  Salazar  Sánchez,   Coordinadora  Recursos

Humanos, el Concejo Municipal acuerda:------------------------------------------

1. Aceptar la  renuncia del  señor Emanuel  Chacón Díaz al  puesto de la

Secretaría del Concejo Municipal, por asuntos personales según nota sin

número de oficio a partir del 21 de setiembre de 2023.---------------------

2. Nombrar  a  la  señora  Fanny  López  Corrales,  Cédula  de  identidad

111530171, en el puesto de Secretaria del Concejo Municipal de forma

interina, a partir del 25 de setiembre  de 2023, nombramiento sujeto a un

periodo de prueba de hasta tres meses;  que de superar el periodo de

prueba,  el  nombramiento  de  cita,  sería  hasta  por  el  plazo  total  del

permiso  sin  goce  de  salario  tramitado  y  aprobado  por  el  Concejo

Municipal  a  la  señora  Marcela  Guzmán  Calderón,  funcionaria  que

ostenta la plaza o bien hasta por el plazo en que la titular de la propiedad

tramite  el  egresar  a  la

plaza.--------------------------------------------------------------------------

3. Solicitar a la Secretaria en funciones del Concejo Municipal, notifique el

presente  acuerdo  a  la  señora  Fanny  López  Corrales  ,  Cédula  de

identidad

111530171.------------------------------------------------------------------------

4. Solicitar a la Secretaria en funciones del Concejo Municipal, notifique el

presente acuerdo a la Alcaldesa Lidieth Hernández González, para que,

en su condición de jefe de las dependencias municipales, mediante la

Licda  Silvia  Salazar  Sánchez,   Coordinadora  Recursos  Humanos,

continúe  con  el  procedimiento  y  trámite  siguiente  al  acto  de

nombramiento de la señora Fanny López Corrales , Cédula de identidad

111530171 como Secretaria del Concejo Municipal de forma interina.

5. Solicitar  a  la  Alcaldesa  Lidieth  Hernández  González,  se  realice  la

gestión  correspondiente  para  que  la  señora  Fanny  López  Corrales  ,

Cédula  de  identidad  111530171,  cuente  con  firma  digital  para  los
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trámites  conforme  a  su

cargo.------------------------------------------------------------------------

6. Solicitar la Alcaldesa Lidieth Hernández González, que, a través del Ing.

Carlo  Ed.  Salas  Thompson,  Coordinador  de  Servicios  Informáticos

Municipalidad San Isidro de Heredia,  se  proceda con la  apertura del

correo Institucional para la señora Fanny López Corrales.-----------------

7. Declarar el presente acuerdo como definitivamente aprobado y se dispensa

de  todo  trámite  de

comisión.-------------------------------------------------------------

Siendo avalado porr Minor Arce Solís, Dennis Azofeifa Bolaños, Ana Melissa

Vindas  Orozco  y  Minor  Orozco Valerio  por  unanimidad  y  definitivamente

aprobado------------------------------------------------------------------------------------

CLAUSURA-------------------------------------------------------------------------------

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Ordinaria número

cero sesenta - uno mil veintitrés, del veintiuno de setiembre dos mil veintitrés,

al ser las veinte horas con dos minutos-------------------------------------------------

_____________________               ______________________

Licda. Fanny López Corrales        Raquel González Arias

Secretaría Municipal                     Presidenta Municipal
------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------
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-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------
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